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Protokoll der Mitgliederversammlung am 18.04.2021, 16 bis 18 Uhr 
(Virtuelle MV via Videokonferenz) 
 
Anwesende: Isabel Kleitsch (stellv. Vorsitzende), Philippa Mund (Erste Vorsitzende), 
Markku Mund (Schatzmeister), Axel Bayer, Marc Danneberg, Gertrud Mund, Maria Oarga, 
Tabea Blaudischek, Sophia Fisher, Carmen Gerber, Kolja Mund, Georg Austermann, Paola 
Calero (bis TOP 7), Jakob Haerle, Benedikt Göller 
 
Moderation: Isabel Kleitsch 
Protokoll: Benedikt Göller 
 

Die Mitgliederversammlung wurde satzungsgemäß unter Einhaltung einer Frist von 
zwei Wochen schriftlich oder per E-Mail einberufen. Die Einladung enthielt die 
vorgesehene Tagesordnung sowie die damit verbundenen Gegenstände der 
anstehenden Beschlussfassungen. 
 
Vorgeschlagene Tagesordnung: 

TOP 1 Vorstellung und Annahme der Tagesordnung 
TOP 2 Kassenbericht 2020 
TOP 3 Bericht der Kassenprüfer/innen und Entlastung des Schatzmeisters 
TOP 4 Entlastung des amtierenden Vorstands und Wahl des neuen Vorstands 
TOP 5 Bericht zur Lage in Ecuador und zu unseren Schützlingen 
TOP 6 Abstimmung zur Änderung der Mitgliedsbeiträge (Vorschlag und Begründung 
 s. Schreiben anbei) 
TOP 7 Aktionen 2021 
TOP 8 Sonstiges 
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TOP 1: Vorgeschlagene Tagesordnung 
- Vorstellung der Tagesordnung durch die stv, Vorsitzende Isabel Kleitsch 
- Kurze Vorstellungsrunde aller Teilnehmenden in der Videokonferenz 

- Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. 
- Benedikt Göller wird einstimmig zum Protokollführer der Generalversammlung 

gewählt und nimmt die Wahl an. 
- Ergänzungen zur Tagesordnung: 

o Philippa Mund: Ergänzung von TOP4 um die Wahl der Kassenprüfer:innen  
- Die Tagesordnung wird mit dieser Ergänzung einstimmig angenommen. 

 
TOP 2: Kassenbericht 2020 
Kassenwart Markku Mund berichtet über die Finanzlage des Vereins: 

- Das Jahr 2020 war finanziell erfolgreich für den Verein. Die Einnahmen liegen zwar 
unter denen des „Rekordjahres“ 2018, als in der „Bild der Frau“ über den Verein 
berichtet wurde, sie sind mit 41 000 € aber im Vergleich zu 2019 um 5 000 € 
gestiegen. Das ist vor allem aufgrund des von der Corona-Pandemie geprägten 
Jahres 2020 bemerkenswert. 

- Der Verein ist mit 18 000 € auf dem Konto und den 10 000 € Rücklagen ins Jahr 
2020 gestartet 

- Der Kontostand Ende des Jahres betrug 14 000 € und 10 000€ Rücklagen. 
- Die Ausgaben im Jahr 2020 betrugen 44 800 €. 99,43% davon konnten für die 

Schützlinge ausgegeben werden. Der Anteil der Kommunikations- und 
Verwaltungskosten an den Ausgaben ist mit insgesamt 0,57% gewohnt niedrig. 

- Aufgrund der wegen der Corona-Pandemie extrem angespannten Situation vor Ort 
bei unserer Partnerorganisation, der Stiftung Hermano Miguel wurde im Jahr 2020 
ein „Pandemie-Beitrag“ in Höhe von 12 500€ an die Stiftung überwiesen, der indirekt 
ebenfalls den Schützlingen zugute kommt. Dieser Beitrag wurde u.a. für 
Schutzausrüstung angesichts der Hygienemassnahmen sowie für die Löhne der 
eingearbeiteten Prothesentechniker verwendet, mit denen wir seit Jahren erfolgreich 
zusammenarbeiten. Die Ausgabe des „Pandemie-Beitrags“ wurde durch die 
Generalversammlung im Juli 2020 und die außerordentliche Mitgliederversammlung 
im Dezember 2020 beschlossen. 

- Entnommen aus dem Geschäftsbericht 2020 sind im Folgenden die Ausgaben des 
Jahres 2020 aufgeschlüsselt dargestellt: 
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- Entnommen aus dem Geschäftsbericht 2020 sind im Folgenden die Einnahmen des 

Jahres 2020 aufgeschlüsselt dargestellt: 

 
 
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer:innen und Entlastung des Schatzmeisters 

- Der Kassenprüfer Marc Danneberg erläutert die Rolle der Kassenprüfer:innen. Die 
Hauptaufgaben der Kassenprüfer:innen besteht darin, die getätigten Einnahmen und 
Ausgaben nachzuvollziehen, nachzurechnen und die Zahlungsströme mit den 
Rechnungen zu vergleichen. 

- Die Kassenprüfer:innen Marc Danneberg und Duygu Duran haben den 
Kassenbericht des Schatzmeisters unabhängig voneinander geprüft. Sie heben die 
sehr gute Führung der Kasse hervor und empfehlen die Entlastung des 
Schatzmeisters Markku Mund (Duygu Duran aufgrund ihrer Abwesenheit schriftlich 
vorab, s. Anhang). 

- Der Schatzmeister Markku Mund wurde durch Abstimmung entlastet (14 dafür, eine 
Enthaltung, 0 dagegen)  
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TOP4: Entlastung des amtierenden Vorstands und Wahl des neuen Vorstands 
 und Wahl der Kassenprüfer:innen  

- Der amtierende Vorstand bestehend aus Isabel Kleitsch, Philippa Mund, Markku 
Mund und Anna Tolksdorf wird zur Entlastung vorgeschlagen.  

o Der Vorstand wurde durch Wahl entlastet (12 dafür, drei Enthaltungen, 0 
dagegen) 

- Für die Wahl der folgenden Ämter, sind die folgenden Personen vorgeschlagen:  
o Erste Vorsitzende: Philippa Mund 
o Stellvertretende Vorsitzende: Isabel Kleitsch 
o Schriftführerin: Sophia Fisher 
o Schatzmeister: Markku Mund 
o Kassenprüfer:innen: Duygu Duran und Tabea Blaudischek 
o Die Wahl der genannten Ämter erfolgte folgendermaßen:Als erste 

Vorsitzende für die kommenden zwei Jahre wurde Philippa Mund, wohnhaft 
in Waldstr. 6, 76307 Karlsbad, geboren am 08.01.1988, gewählt (14 dafür, 
eine Enthaltung, 0 dagegen). Philippa Mund nimmt die Wahl an. 

o Als stellvertretende Vorsitzende für die kommenden zwei Jahre wurde Isabel 
Kleitsch, wohnhaft in Fuchstanzstr. 107, 60489 Frankfurt, geboren am 
23.11.1988, gewählt (14 dafür, eine Enthaltung, 0 dagegen). Isabel Kleitsch 
nimmt die Wahl an.  

o Als Schriftführerin für die kommenden zwei Jahre wurde Sophia Fisher, 
wohnhaft in Schumannstr. 15A, 10117 Berlin, geboren am 15.08.1988 
gewählt (14 dafür, eine Enthaltung, 0 dagegen). Sophia Fisher nimmt die 
Wahl an. 

o Als Schatzmeister für die kommenden zwei Jahre wurde Markku Mund, 
wohnhaft in Reichensteinerstr. 23, 4053 Basel, Schweiz, geboren am 
15.06.1987, gewählt (14 dafür, eine Enthaltung, 0 dagegen). Markku Mund 
nimmt die Wahl an. 

Die Anwesenden wünschen dem neuen Vorstand alles Gute und viel Erfolg für die 
kommenden zwei Jahre. 
Der neue Vorstand und die anwesenden Mitglieder bedanken sich bei Anna Tolksdorf für 
ihre wertvolle Arbeit als Gründungsmitglied und im Vorstand in den vergangenen 13 Jahren. 

- Als Kassenprüfer:innen für die kommenden zwei Jahre wurden Duygu Duran (in 
Abwesenheit), wohnhaft in Nietzschestr. 16, 68165 Mannheim, geboren am 
16.03.1988 und Tabea Blaudischek, wohnhaft in St. Jakobstrasse 64, 9000 St. 
Gallen gewählt (14 dafür, eine Enthaltung, 0 dagegen). Duygu Duran hat bereits vor 
der Generalversammlung ihre Bereitschaft mitgeteilt und Tabea Blaudischek nimmt 
die Wahl im Rahmen der Generalversammlung an. 

 
TOP5: Bericht zur Lage in Ecuador und zu unseren Schützlingen 

- 5 neue Schützlinge in 2020. 
- 3 neue Schützlinge in 2021. 
- Die Stiftung leidet noch unter Corona, arbeitet aber. 
- Unsere Ansprechpartnerin vor Ort ist an Corona erkrankt. 
- Prothesenimport funktioniert noch nicht ganz reibungslos, aber es kommen wieder 

mehr Prothesen im Land an. 
- Eine Operation im Februar 2021 (Alonso) -> Stumpf musste angepasst werden 
- Durch Lockdown ist die generelle Situation in Ecuador schwieriger geworden, im 

informellen Sektor kann kaum noch gearbeitet werden.  Es ist davon auszugehen, 
dass die Eltern der Kinder in Zukunft weniger Geld für den Eigenbeitrag zur 
Verfügung haben werden (Eigenanteil wird individuell berechnet, was die Familien 
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für die Prothese übernehmen. Effekte: Es kann mehr Kindern geholfen werden und 
die Familien übernehmen mehr „Ownership“) 

- Insgesamt macht es Corona sehr schwer  
- Derzeit ist kein Schützlingstreffen für 2021 geplant -> aufgrund geringer Impfstoffe 

im Land ist es eher unwahrscheinlich, dass das Treffen stattfinden kann  
o (Hintergrund: Traditionell ist es so, dass sich die Schützlinge einmal im Jahr 

in der Stiftung treffen) 
o Die Prothesen für die Kinder werden meistens aus den USA importiert 

(schnellster und einfachster Weg). Teilweise kommen die Prothesen aus 
Deutschland -> ist von den Anforderungen der Kinder abhängig 

 
TOP 6: Abstimmung zur Änderung der Mitgliedsbeiträge (Vorschlag und Begründung s. 
Schreiben anbei) 
 

- Die Anpassung der Mitgliedsbeiträge wurde in der außerordentlichen GV im 
Dezember 2020 diskutiert 

- Der Vorstand hat daraufhin drei Optionen erarbeitet. Diese wurden allen 
Vereinsmitgliedern zur Information geschickt (siehe Schreiben anbei). 

- Hintergrund der geplanten Beitragsanpassung ist, dass die kontinuierlichen 
Einnahmen des Vereins berechenbarer werden, um mehr Sicherheit für die 
Aufnahme neuer Schützlinge zu erlangen. Die Beiträge wurden in den vergangen 11 
Jahre nicht angepasst. 

- Markku Mund stellt eine weitere Option dar (Option D). Diese sieht die Erhöhung der 
Mitgliedbeiträge auf 40 € / Jahr vor. Den bestehenden Mitgliedern soll jedoch die 
Möglichkeit gegeben werden, beim alten Mitgliedbeitrag von 30 € / Jahr zu 
verbleiben (Opt-out-Option). 
 

- Die Vorgeschlagenen Optionen sind: 
o Option A: Erhöhung des regulären Mitgliedsbeitrags auf 40€ / Jahr.  
o Option B: Erhöhung des regulären Mitgliedsbeitrags auf 40€ / Jahr und 

Erhöhung des Förderbeitrags auf 80€ / Jahr.  
o Option C: Keine Anpassungen. 
o Option D: Erhöhung des regulären Mitgliedsbeitrags auf 40€ / Jahr für 

Neumitglieder und Bestandsmitglieder. Möglichkeit für Bestandsmitglieder, 
beim bisherigen Mitgliedsbeitrag von 30€ / Jahr zu verbleiben (Opt-out). 
 

- Über die vier Optionen wurden abgestimmt (eine Stimme je Teilnehmer:in. 
Beschluss durch einfache Mehrheit). Ergebnis der Abstimmung: 

o Option A: 2 dafür 
o Option B: 9 dafür 
o Option C: 1 dafür 
o Option D: 2 dafür 
o 1 Enthaltung 

- Mit Beginn des Jahres 2022 tritt Option B in Kraft. Das bedeutet, dass der reguläre 
Mitgliedsbeitrag auf 40€ / Jahr und der Förderbeitrag auf 80€ / Jahr erhöht wird. 
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TOP 7: Aktionen 2021 
- Aufgrund der Corona-Pandemie kann derzeit noch nicht abgeschätzt werden, ob 

das Dorffest und der Weihnachtsmarkt in Spielberg im Jahr 2021 stattfinden werden. 
- Wenn die Corona-Pandemie es zulässt, gibt es zahlreiche Anknüpfungspunkte für 

Veranstaltungen, z.B. die Kath. Hochschulgemeinde in Karlsruhe und eine Gruppe 
zur Völkerverständigung am KIT. 

- Die Homepage des Vereins wurde im Jahr 2021 modernisiert. Herzlichen Dank an 
Sophia und Angus Fisher, Isabel Kleitsch und Philippa Mund für die umfangreichen 
Arbeiten.  

- Der Vorstand und alle Mitglieder bedanken sich bei Mirjam Bartberger für die 
langjährige Arbeit an der Homepage! 

- Es ist geplant, ein öffentliches Online-Event mit den Ansprechpartnern aus Ecuador 
durchzuführen. Vorbereitet wird dieses durch Philippa Mund, Axel Bayer und 
Benedikt Göller. 

- Georg Austermann hat angeboten, bei seinem Arbeitgeber (Live PR) zu prüfen, ob 
wir ggf. kostenfrei Pressemitteilungen einstellen können, die so von einer Vielzahl 
Journalisten wahrgenommen werden könnten 

- Carmen Gerber hat angeboten einen Kontakt zur Deutsche Schulen in Quito 
herzustellen, um so die deutsche Community in Ecuador als mögliche Spender für 
den Verein zu gewinnen. Außerdem könnte Sie bei Reisen nach Ecuador Flyer etc. 
mitnehmen. 

- Der Vorstand hat vorgeschlagen das Vereinslogo zu modernisieren. Hierzu soll ein 
Austausch zwischen Isabel Kleitsch, Tabea Blaudischek und Valentina Almarza 
stattfinden. 
 
TOP 8: Sonstiges 

- Keine weiteren Punkte 
 

 

 

Benedikt Göller, 19.04.2021 Philippa Mund Isabel Kleitsch 

Protokoll 1. Vorsitzende stv. Vorsitzende
      


